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6月18日，中国职业经理人协会召开理事
会，我市著名社会活动家陈政峰当选为中国职
业经理人协会副会长。陈政峰在国字号协会
组织当选领导人的消息在全省商界广为传播。

陈政峰声明鹊起是因为他倡导成立的湖
南省高新技术企业协会、长沙市职业经理人协
会、长沙市高新技术企业协会、中南大学企业家
校友会在全国产生了重大影响。

今年3月召开的全国两会，受到习近平总
书记接见的全国人大代表杨莉、向平华、钟发平
都在湖南省高新技术企业协会、长沙市职业经
理人协会、长沙市高新技术企业协会担任领导
职务，这三个协会里有上市公司董事长、全国人
大代表40多位。协会在促进湖南经济发展，扶
贫帮困，维护社会稳定等诸多方面做出了成绩，
得到了社会各级好评。

广为各界好评的陈政峰，40出头，是我市
邵阳县下花桥人。父亲是个军人，从小他就受
到父母严格要求，“一边在煤油灯下做农活，一
边被要求背诵唐宋诗词。”打下深厚古文功底的
陈政峰为了减轻家庭负担，高中毕业后便参军
当兵，部队转业后他被分配到湖南一家电厂工
作。也许是不甘于平淡，一向好学的陈政峰努
力自学成才，大专本科都是自考获得。为了进
一步深造，他刻苦学习，以优异的成绩考取了湖
南师大法学院硕士研究生，后来又考上了中国
政法大学，获得法学博士学位。

陈政峰为人开朗，讲感情，钟义气，乐于交
朋友。让他没有想到的是他还在读博士的时
候就因为长得酷似曾在邵阳担任市长的孔令
志而闹过笑话。1995年底，不到30岁的他在
邵阳市人民政府传达室旁，被几位老百姓莫
名其妙地“包围”，要求“孔市长解决问题”。
他非常诧异：自己什么时候成了孔市长了
呀？原来他与孔令志市长两人在外形上十分
一致。经过这一插曲，陈政峰与孔令志同志
后来一见如故，两人交谈甚欢，结下深厚的友
谊。博士毕业后，陈政峰被浙江某财团引进
去浙江工作，由于突出的才能，担任职业经理
人的陈政峰为该财团赢得了数亿元的利润，
他也因此获得了丰厚的回报。

有了一定经济基础的陈政峰开始思考做
一点有意义的事情，“为职业经理人、为高新技
术企业做一点事情多好！”陈政峰说，“近年来，
湖南经济社会发展成就瞩目，高新技术企业功
不可没。目前，湖南省有高新技术企业1700多
家，产值过亿的企业有1400多家，年销售收入
超万亿元，高新技术产业增加值占全省GDP的
比重提高到15%以上，产业规模得到了发展，产
业机构得到了改善，产业集群效益凸显，创新能
力得到增强。但与此不相协调的是，在全国诸
多省份纷纷成立省级高新技术企业协会的背
景下，我省尚无一家高新技术企业协会。”

2013年12月29日，他发起成立的湖南省
高新技术企业协会、长沙市职业经理人协会、长
沙市高新技术企业协会经过湖南省民政厅批
准正式成立，陈政峰被当选为三个协会联盟秘
书长，负责日常工作。

“协会的成立，目的就是为这些优秀企业
打造平台，在维权、宣传、法律服务等方面为企
业提供帮助，让企业家把主要精力放在办企业
上面来，同时，企业家有了一个共同的平台后大
家可以整合资源抱团发展。”陈政峰倡导发起成

立的这三个协会下辖六个分会，即：高峰会、企
业分会、企业家联盟、女创业者分会、房地产企
业分会、书画艺术鉴赏分会。这三个协会吸引
了钟发平、向平华、杨莉等一批全国人大代表加
入，杂交水稻之父袁隆平担任湖南高新技术企
业协会首任顾问。协会成立后，陈政峰创造性
地开创了商学院，运营公众号，为会员服务，为
企业提供各种服务，帮助企业做大做强，深为企
业欢迎。

面对“一带一路”的时代背景，他带领企业
走出去，到澳大利亚、美国、台湾，互相交流，
学习国际一流企业的先进理念。足迹踏遍大
江南北的陈政峰还和马云、董明珠等著名企
业家接下了深厚的友谊。“我的目标是让湖南
省高新技术企业协会、长职协、长高协等三个
协会成为全球100家知名商业协会，为湖南
企业家发展寻找更好的平台，打造更大的圈
子，取得更大的发展。”

担任过职业经理人的陈政峰如今放下自
己的事业，专心服务企业。作为法学博士，维权
是陈政峰工作的一个重点，“我不但是为人打官
司，还要在帮助当事人打官司的同时，普及法律
知识。”他办案子举重若轻， 展现多赢智慧。
全国闻名的浙江吴英非法集资案件背后就有
他的影子，“吴英最后在最高法院死刑复核时没
有被核准，捡回来了一条命。”这背后正是他和
校友联手国内法律界专家开创司法改革注重
实践、注重情理的脚印。

“打官司办案，讲输赢。但我觉得，一方压
倒性的胜利，并不是真正的赢。单赢不叫赢，只
有照顾了多边的利益，化解了矛盾，寻求到了最
大的共识，最大限度地保护了合法的权益，才是
真正的赢。”陈政峰说，他办案子，一直是秉承这
一条多赢的原则。

“我的知识只有服务更多的人才有意义。”
每一天都忙忙碌碌的陈政峰要为上千家企业
服务。享受工作忙碌充实状态的他始终没有
忘记家乡，没有忘记贫困地区的孩子。

去年他倡导湖南大学的同学们救活了邵
阳县一个患白血病的穷男孩；在中南大学，他倡
导首博班同学解囊相助，治愈了娄底双峰一个
白血病女孩。陈政峰发挥个人的人格魅力，号
召中南大学EDP金融班的企业家们，资助湘西
自治州泸溪县的32名贫困大学新生。他利用
自己的人脉，资助家乡一大批贫困儿童，帮助弱
势群体，从不张扬。做公益，他追求的是内心的
纯净和社会的公平，不夹杂一丝的功利，不追求
任何的回报。

一份付出一份回报，陈政峰没有想到自己
居然会当选为中国职业经理人协会副会长。
这一职务是全国所有职业经理人看重的，地方
职业经理人协会会长进入国家级重点社会团
体协会任重要职务，并不多见。

如今站在这一更高的平台，陈政峰期望
为全国更多的人提供更好的服务。“推进全国
职业经理人制度建设，加强全国职业经理人
队伍建设，还有很多事情要做。”陈政峰坦言，
解决“什么是职业经理人？谁是职业经理
人？怎样成为职业经理人？到哪里去找职业
经理人？找到的职业经理人，企业及出资人
能否放心地让他担任企业经理职务？职业经
理人的职业资质如何持续提高和管理”等问
题，都是他的课题。

服务全国职业经理人
打造全球知名商圈
——访中国职业经理人协会副会长陈政峰

九兴鞋业
在我市投资办
起多家工厂，
一年生产鞋子
1000 万双，吸
收 工 人 上 万
人，让来邵阳
考察的邵商大
佬 们 赞 叹 不
已。图为该厂
火爆的生产车
间一角。

宁煜 摄
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本报讯 “请问开茶餐厅
的税务问题是咨询国税还是地
税？”6月13日上午，一名纳税人
向市政务中心国地税联合窗口
的工作人员问道。“您好，不管是
涉及国税、还是地税的问题都可
以问我，而且现在国地税大厅互
设窗口，无论到哪个办税厅都可
以办理国税、地税两种业务
……”工作人员认真回答，并耐
心地讲解了开设茶餐厅的整个
办税流程。

今年以来，“两学一做”学习
教育在基层地税如火如荼开展，
市地税驻政务中心窗口以学促
做，进一步提升服务质量，特别是

“营改增”改革全面实施后，市国
税、地税业务不断融合，人员互
派、窗口互设、业务互学，让纳税
人“进一家门，办两家事”，有效解
决了纳税人“多头跑”的问题，切
实提高了办税效率。

为更好的方便纳税人，市地
税驻政务中心窗口还实行了“二维
码”一次性告知制度。例如，“办个
税务登记证要带哪些资料？”这是
窗口工作人员每天需要反复回答
的问题。有时，纳税人也会听漏或
遗忘，造成再跑一趟。而现在有了

“二维码”一次性告知，只要用手机
轻轻一扫，所有税收政策、办税流
程、所需资料等，都可以随时用手

机查询，既简单明了又方便快捷。
此外，在“两学一做”学习教育中，
市地税驻政务中心窗口人员还通
过熟读党章党规，抄录系列讲话，
撰写心得体会，以学促知，以知践
行，真学真用，真正把“两学一做”
精神运用到工作中，运用到为纳税
人服务中，形成了讲政治、讲大局，
比服务、比奉献的浓厚氛围。也基
于此，市地税驻政务中心窗口在全
市政务服务评比中屡获佳绩，窗口
及窗口人员多次被评为“红旗窗
口”“雷锋窗口”“服务明星”“共产
党员先锋岗”，得到了纳税人的广
泛好评。
（谢文远 刘艳秋 蒋明玉）

开展“两学一做”税务服务更便民

本报讯 近日， 华融湘
江银行雍翠豪苑社区支行邀请
VIP 客户及社区周围的客户举
办了一场纳言活动。

参加本次活动的客户畅所
欲言，有的提出在外地能否通
过其他银行ATM机存款；有的
提出能否在开通手机网银时不
用输入那么多次密码，统一用

一个密码；有的提出能否在邵
阳本地可交水费，煤气费；能否
帮助子女不在身边的老人学会
自己在电脑上操作…诸如此类
灵感一闪，切合民需的提议，不
一而足。

活动改变了客户长久以来
对银行只能有啥菜吃啥菜，不
能点菜定制自己喜欢的菜的印

象，让周围客户觉得支行是他
们自己的行，用着像VIP专属定
制了一般的顺手。通过本次活
动，银行更加了解客户的需求，
盘活了存量VIP客户，增进了客
户与支行的感情，对支行的“非
常 6 + 1”活 动 助 推 了 力 量 。

（钟军）

华融湘江社区支行敞开门广纳言

本报讯 为提高社会公众
对典当、大宗商品交易市场等
领域的风险防范意识，从源头
上遏制非法集资行为发生，维
护社会稳定，市商务局从5月开
始，利用微信群，多管齐下对全
市典当、大宗商品交易市场等
行业集中开展为期2个月的防
范和打击非法集资进行宣传活
动，取得了较好效果。

在开展防范和打击非法集
资宣传教育月活动中，该局坚
持以规范典当企业运行为重
点。今年3至4月，在开展一年
一度的典当行年审时，该局流
通科聘请专业审计机构对企业
进行审计，把企业资金来源是
否合法、有无非法集资作为审

查重点，在向企业敲警钟。同
时该局还利用典当 QQ 群、微
信群宣传非法集资的违法性，
在群里还发布了全国多起非法
集资典型案例。市典当协会负
责人还经常在微信群发布典当
行业典型案例、政策解读、规范
操作、业务知识、交流心得等，
及时刷新教育内容，在各会员
企业中反响很大，大家交流活
跃，反应很好。通过这些宣传，
我市典当企业普遍都知晓了什
么是非法集资、非法集资常见
手段伎俩及危害。

针对商贸领域特点和我市
实际，该局把“打非”整治工作
重点放在典当等特种行业领
域，要求各典当行在营业大厅

醒目位置悬挂含有严禁典当行
吸收社会存款、非法集资、发放
信用贷款的警示牌和典“当行
经营十不准”，并公布举报监督
电话等。我市大部分典当行和
拍卖企业制作了抵制非法集资
的海报放在典当行门口显著位
置，提高了宣传和整治效果。
在做好宣传教育的同时，该局
会同各县商务部门查阅典当企
业相关档案资料、约见企业负
责人和财务人员、走访企业周
边居民等方式对典当企业进行
现场检查、排查。经过一个月
的集中排查，我市暂未发现典
当企业涉嫌非法集资的情况。

（宁煜 赵宏明 林孝友）

市商务局防范非法集资宣传重实效
暂未发现典当企业涉嫌非法集资的情况

市投资促进事务局积极响应省市发出的“引老乡、回故乡、建家乡”号召，通过多种途径，邀请老
乡回邵投资。6月21日，知名邵商曾小山（左三）一行7人在市委常委、常务副市长蔡典维（右二）的
陪同下到九兴鞋业考察，亚洲鞋王蒋至刚（左二）向老乡介绍自己在家乡投资，受到厚待的情况，更
加激发了邵商回乡投资的热情。 宁煜 摄


